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访谈嘉宾

研评阁

一颗正经的流星

访谈简介

2月21日，“东数西算”概念股再度爆发，首都在线、依米康、浙大网新、黑牡

丹、美利云、佳力图等涨停开盘，涨幅靠前的，都是数据中心、边缘计算、大数

据相关概念板块。市场焦点再次拉至数字新基建。

消息面上，京津冀、长三角等8地启动建设国家算力枢纽节点，并规划10个国家

数据中心集群，预计每年能带动社会投资超过4000亿元。

部分机构表示长期应关注产业数字化应用，包括：汽车智能网联化、人工智能、

智能制造等。还有观点认为数据中心建设将拉动国内数通市场光模块放量。

“东数西算”概念板块如何细分选择？带动新基建持续如何？本期我们邀请到@

研评阁@一颗正经的流星做客雪球访谈，与大家共同讨论，快发起提问吧。
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（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：首都在线(SZ300846),紫光股份(SZ000938),浪潮

信息(SZ000977)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] HHHHOK：
对@研评阁  @一颗正经的流星  说：宁波建工怎么样？

[答] 一颗正经的流星：
市场目前高标龙头，在游资的术语中，它的连板高度涨幅代表市场炒作空间，创业板

龙头是依米康，据说哈，我也是听说，龙头第八天是一劫，也是行业的一劫。我不打

板好几年了，也许现在游资盘口不一样了，我现在资金多了后，不是很热衷参与龙

头，波动太大了，稍微损失就是很多钱。

[问] HHHHOK：
对@研评阁  @一颗正经的流星  说：目前看国资云更值得入手，还是现在热度高

的更值得入手？

[答] 一颗正经的流星：
数据安全是国家大事，国资云肯定更具有炒作想象，但是赚心安的利润，应该选择最

优秀的企业，比如光伏锂电，涨的最好的跌的最少的趋势大牛都是最优秀的龙头企

业，当前这波行情，我更认为是市场一次试探或者郭嘉队给A股市场的信心注入，一轮

行情，很难一下子走完，都是起起伏伏中完成最终上涨，耐心等待下次波谷也许是好

的选择，当前的赔率不足以去重仓的，注意风险。

[问] 我是克里斯：
对@研评阁  @一颗正经的流星  说：请问老师，东数西算是炒概念吗？稳增长是

不是还得靠老基建？

[答] 一颗正经的流星：
东数西算属于炒作，资本市场的所有商酌就是炒作起来的，再好业绩价值的公司，上

涨也需要理由，稳增长利好老基建，但是新基建增速更快，好公司需要好价格，现在

光伏和锂电退潮是因为太高了资金不愿意接力，是不是到数据中心来了，是有可能
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的，但是我不认为当下是出手的时机，现在是积极做功课备战以后退潮暴跌企稳捡筹

码买谁的时候。

[问] 我宝儿姐打钱：
对@研评阁  @一颗正经的流星  说：老师们好，东数西算这波是不是踩了新基建

的红利，风险性如何？

[答] 一颗正经的流星：
东数西算本质是属于新基建的数据中心，行情发动需要理由，正如新能车和光伏风电

行业被碳中和题材发动，概念的横空出世是炒作的集结号，在新基建大背景下，未来

至少5-10年各个行业会反复轮动，任何时候不懂追涨都是不建议的哈，股价是波涛运

行的，利用市场波动的波谷才是出手机会。因为追高透支你的潜在利润，增加了你的

向下风险，退潮企稳后，是大计划，很多机构还没有配置，很难一下子走出大行情。

[问] 双手插袋514：
对 @研评阁，@一颗正经的流星  说：目前大多数IDC上市公司都是重资产，回

报周期长期，业绩面短期难有爆发力。这波炒作的持续性存疑，大佬觉得空间有多

大？是否有参与的必要

[答] 一颗正经的流星：
从战略层面讲，越是不赚钱烧钱的，越可能催生大的泡沫补充经营者的资金缺口，新

能车的锂电池其实鹏辉能源、国轩高科、比亚迪都不赚钱，但是涨幅最大，光伏不赚

钱的组件涨幅最大，所以市场选择IDC，说明资本运作预期更强，市场的风格在轮

动，这轮数据中心建设行情我认为是“基建公募REITS”背后的首秀，目前机构在计

算机行业是低配，还没入场，如果接下来国外市场风险加剧带坏了我们，下跌可能会

是很好的机会，新基建的增速必然大于老基建增速，机会肯定在增速高的地方，弹性

更大，交易者如果不是非常专业，建议后面选择龙头顺从趋势指标均线或趋势线交

易，如果能把新基建的新能源、数据中心、特高压这种高景气的行业顺趋势交易坚持

到2025年，我相信会获得你想象不到的回报，因为这些行业，我也是从上一轮牛
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市2017年前关注来的，并且获得不错汇报。短期外围市场不稳，我认为此时是修行时

，是弄懂行业做功课的时候，到后面随市场回落稳住出手是最优选择。

[问] 双手插袋514：
对 @研评阁，@一颗正经的流星  说：目前大多数IDC上市公司都是重资产，回

报周期长期，业绩面短期难有爆发力。这波炒作的持续性存疑，大佬觉得空间有多

大？是否有参与的必要

[答] 研评阁：
IDC因为周期性原因确实会出现股价落后于市场的表现，不过国内IDC行业估值水平在

不断下移，目前已经明显低于北美主要4家IDC厂商平均估值，我觉得国内IDC的增速

要远高于北美地区，所以当前是一个不错的时机。此外，现在资金成本和负债结构更

加良好，融资渠道也更宽，弹药充足。

[问] 我宝儿姐打钱：
对@研评阁  @一颗正经的流星  说：老师们好，东数西算这波是不是踩了新基建

的红利，风险性如何？

[答] 研评阁：
东数西算并没有踩基建，而是基建加入的新的血液。以前的“铁公鸡”老基建现在依

然是基础，而新基建是未来持续的增长点，相比较而言，我更看好新基建的弹性，所

以风险也较大。

[问] 我是克里斯：
对@研评阁  @一颗正经的流星  说：请问老师，东数西算是炒概念吗？稳增长是

不是还得靠老基建？

[答] 研评阁：
是这样，可以预见，老基建增速放缓是必然，因为大兴基建的时代已经过去，全国铁

路、公路、公共设施基本健全，未来老基建的作用更多是托底，稳定国内经济发展。

6

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E7%A0%94%E8%AF%84%E9%98%81
http://xueqiu.com/n/%E4%B8%80%E9%A2%97%E6%AD%A3%E7%BB%8F%E7%9A%84%E6%B5%81%E6%98%9F
http://xueqiu.com/n/%E7%A0%94%E8%AF%84%E9%98%81
http://xueqiu.com/n/%E4%B8%80%E9%A2%97%E6%AD%A3%E7%BB%8F%E7%9A%84%E6%B5%81%E6%98%9F
http://xueqiu.com/n/%E7%A0%94%E8%AF%84%E9%98%81
http://xueqiu.com/n/%E4%B8%80%E9%A2%97%E6%AD%A3%E7%BB%8F%E7%9A%84%E6%B5%81%E6%98%9F


从国家发展层面看，新基建即将步入高速增长期，信息、交通、能源等领域将带来一

轮新基建的高潮，2022年很可能是新基建爆发元年。

[问] NT文刀：
对@研评阁  @一颗正经的流星  说：概念的落实需要有真正的企业效益出来，目

前的上涨公司行情还能持续多久，而且老百姓能得到多少红利

[答] 一颗正经的流星：
财报上，可能就服务器能赚到点钱，但是市场上，可能亏钱的行业涨幅更大，因为经

营困难的企业资本运作的需求更强，国家也会给予配合，“基建公募REITS”的成

立，就是国家为了降低基建成本，但是作为对企业的回报，政府会通过政策适当鼓励

市场出现泡沫，推动企业有参与基建的热情。

[问] HHHHOK：
对@研评阁  @一颗正经的流星  说：目前看国资云更值得入手，还是现在热度高

的更值得入手？

[答] 研评阁：
行业政策被重视我觉得都有机会，关于短期没有建议。不过主题就那么几

个：：1）IDC：奥飞数据、万国数据、宝信软件、海兰信、数据港、世纪互联、首都

在线、科华数据、龙宇燃油、城地香江、光环新网；2）精密温控：英维克、佳力图、

黑牡丹、高澜股份；3）设备商：中兴通讯、紫光股份、星网锐捷、浪潮信息；4)光模

块：新易盛、中际旭创、天孚通信、博创科技；5)电信运营商：中国移动、中国电

信、中国联通。

[问] HHHHOK：
对@研评阁  @一颗正经的流星  说：宁波建工怎么样？

[答] 研评阁：
炒作龙头罢了，个人建议见好就收。
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[问] NT文刀：
对@研评阁  @一颗正经的流星  说：概念的落实需要有真正的企业效益出来，目

前的上涨公司行情还能持续多久，而且老百姓能得到多少红利

[答] 研评阁：
东数西算每年带动的规模大概4000亿左右，持续时间会比较长，肯定会有一批企业因

此而成长起来。老百姓能得到的红利更多是便捷，享受基建和科技带来的便利。

[问] 初善君：
对 @研评阁，@一颗正经的流星  说：两位老师好，请教一下，温控设备需求增

速大概多少？主要玩家市占率咋样？

[答] 一颗正经的流星：
老大好，温控设备的增速大概等同于数据中心基础设施建设的增速，随着规模的增

大，过去增速看，维持30%左右，后面可能会下降到25-30%，龙头是英维克。我把

温控理解为风光的储能的地位。

[问] 清风逐月TTT：
对@研评阁  @一颗正经的流星  说：起了个新概念，继续炒作。

[答] 一颗正经的流星：
市场没有新鲜事，所有的上涨都需要理由，没有理由市场也给你装个理由，所以炒作

的本质，就是行业涨跌的解释，股价如果固定按业绩景气度走，那太幼稚了，所以新

手想赚钱，必须选择发展快的行业，然后掌握简单趋势指标，老手的话，混日子做T的

多，牛市赚钱，熊市亏钱。

[问] 初善君：
对 @研评阁，@一颗正经的流星  说：两位老师好，请教一下，温控设备需求增

速大概多少？主要玩家市占率咋样？
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[答] 研评阁：
上游精密温控行业的发展还行，液冷、间接蒸发冷却等技术渗透率在未来也会进一步

上行，我觉得数据中心精密温控龙头是英维克。

[问] 散步的路路：
对 @研评阁，@一颗正经的流星  说：雪球每次蹭概念搞这种基本都是喊接盘，

一个月后见。

[答] 一颗正经的流星：
嗯，参加访谈就是为了提示风险的，投资机会从不属于大多数人，属于勤快和聪明的

人，有涨一定有跌，而跌不知道什么时候涨，上涨更容易说服人嘛，结果为导向的人

多，对于投资的理解，我建议选择国家360行中增速快的行业，增速越快，机会越

大，然后跟随趋势指标。

[问] 知行合一20220101：
对 @研评阁，@一颗正经的流星  说：两位老师好， 在东数细算工程中，

对于提供算力的企业会带来哪些实质性利好？对于接受算力的企业又有哪些实质性利

好？

[答] 一颗正经的流星：
提供算力的是中上游，服务器是总装，服务器上游是芯片及CPU、光纤、光模

块、PCB板、空调、热管理、基站，下游是集成商也就是IDC，就是收租的企业，放

租是放给需要数据储存及数据运算的互联网企业或者软件企业。东数西算的诞生，就

是国家2015年后全球加入巴黎气候协议的碳达峰碳中和的节能政策，最终行情走多

远，要看行业真实需求，目前行业的增速大约20-30%，业绩涨不代表股价涨，关键是

资金，东数西算的出台，可以理解为资金利用政策炒作吸引人气推高估值或者估值修

复，也可以理解为政策在推动市场焦点支持相关建设。

[问] 初善君：
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http://xueqiu.com/n/%E7%A0%94%E8%AF%84%E9%98%81
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http://xueqiu.com/n/%E4%B8%80%E9%A2%97%E6%AD%A3%E7%BB%8F%E7%9A%84%E6%B5%81%E6%98%9F


对 @研评阁，@一颗正经的流星  说：两位老师好，请教一下，温控设备需求增速大概

多少？主要玩家市占率咋样？

[答] 一颗正经的流星：
补充回答下，英维克的市占率超过40%且非常稳定

[问] 淡定淡定明天会反弹：
对 @研评阁，@一颗正经的流星  说：金融科技ETF（159851）跟东数西算应

该是非常相关的吧

[答] 一颗正经的流星：
属于云计算应用

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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http://xueqiu.com/n/%E4%B8%80%E9%A2%97%E6%AD%A3%E7%BB%8F%E7%9A%84%E6%B5%81%E6%98%9F
http://xueqiu.com/n/%E7%A0%94%E8%AF%84%E9%98%81
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http://xueqiu.com/about/mobile-xueqiu



